

La passion de Loïc Picart.

Loïc Picart est un saunier de l'île de Ré. C'est son grand-père qui lui a transmis sa passion.

Nous sommes allés l'interviewer pour en savoir plus sur ce métier.

(Interview recueillie en 2004 par des élèves d'une classe de CM1 d'une école de Périgny)

Depuis combien d'années êtes-vous saunier ?

Je suis saunier depuis 6 ans.

Avez-vous plusieurs marais ?

Oui, j'ai 4 marais dans l'île, situés dans le Fier d'Ars et à Loix, ce qui correspond à 90 aires saunantes.

Travaillez-vous seul ?

En hiver, je travaille seul, mais l'été, j'emploie une personne à plein temps pour récolter la fleur de sel.

Combien d'heures travaillez-vous par jour en été ?

Je travaille de 10 à 12 heures sauf quand il pleut et cela tous les jours.

Qu'est-ce qui est le plus difficile dans le métier de saunier ?

Le plus difficile pour moi, c'est la récolte car c'est toujours les mêmes gestes qui se répètent et cela tous les jours.

Qu'est-ce qui est le plus difficile à ramasser : la fleur de sel ou le gros sel ?

Le plus difficile à récolter, c'est la fleur de sel car l'outil dont on se sert est lourd et il faut beaucoup de précaution pour la ramasser.

Travaillez-vous en hiver sur le marais ?

Non je ne travaille pas beaucoup en hiver sur les marais. Mais je m'occupe de la coopérative.

A quoi sert la coopérative ?

Elle rassemble la majorité des sauniers de l'île. Son rôle est de vendre le sel stocké.

Arrivez-vous à gagner votre vie correctement ?

Dans l'ensemble oui. Mais cela dépend de la récolte. Et je précise que je n'ai pas de loyer à payer.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ?

Tout petit j'accompagnais mon grand-père dans ses marais. Au départ je n'avais pas prévu de faire ce métier, j'avais même commencé des études scientifiques mais je me suis aperçu que j'avais envie de reprendre ce qu'avait fait mon grand-père.

Quelle formation avez-vous suivie pour être saunier ?

J'ai suivi une formation dans un lycée agricole.

Avez-vous reçu des aides de l'Etat pour vous installer ?

Oui, l'Etat aide les jeunes sauniers à s'installer.

Pourquoi veut-on relancer le métier de saunier ?

Pour préserver un paysage fait par la nature et par l'homme et garder l'île avec ses marais.

Combien y a-t-il de sauniers dans l'île de Ré ?

Il y a environ cent sauniers actuellement dans l'île.